

PERIÓDICO: La Protesta

1.ª Edición

# LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y géros a M. Torrente

Redaa. y Administración: Perú 1637

Unión Telefónica: 0478 B. Orden

## La crisis política francesa UNA SOLUCION FINANCIERA

Habíamos dicho, comentando las diferentes alternativas de la crisis política francesa, que lo que estaba planteado era un problema económico de solución capitalista. Si el socialismo actuaba como fuerza de oposición, pero sin intentar un cambio fundamental en los acontecimientos, lógico era suponer que los partidos de la derecha buscaran un punto de apoyo en los años de las finanzas para forzar la ruptura del cartel. Los socialistas no estaban dispuestos a renunciar por completo a su programa financiero, oponiéndose a toda medida económica que importara una agravación de las condiciones del proletariado; mas esa débil resistencia, eficaz en el juego parlamentario, no podía impedir el triunfo de la burguesía reaccionaria.

En Briand encontró el capitalismo francés el hombre que necesitaba. El ministro de Hacienda es un instrumento de los industriales y banqueros y cuenta con el apoyo de la derecha. En consecuencia, la crisis financiera será necesariamente solucionada con el concurso del capitalismo, precisamente porque el problema se planteará sobre la base de una amplia protección a la industria, al comercio y a las finanzas, excluyendo la proposición socialista y radical de impuesto directo a los capitales acumulados.

La forma en que Briand opera el cambio de frente en la política francesa, apoyándose en la derecha para eliminar la oposición "cartelista", ha de merecer, sin duda alguna, el repudio de los socialistas. Pero el socialismo francés, parlamentariamente derrotado, no hará nada para salir al paso a la reacción capitalista apoyada en el gobierno de la izquierda, y los radicales aceptarían esa solución como la menos peligrosa en las actuales circunstancias.

Con el concurso del capitalismo, que tiene en el renegado Briand a su hombre de confianza, será equilibrado el presupuesto y puestas en quicio las maltrechas finanzas. Y, solucionado el problema financiero, el pleito político perderá su punto de apoyo en la crisis económica que amenazaba a Francia con el peligro de una revolución...

El siguiente comentario del correspondiente en París de un diario rico, da una idea aproximada del pleito político enmascarado al viejo chanchullo Briand. Se trata de la aparición de los salvadores de Francia — los capitalistas enriquecidos con la guerra — en el momento en que se anunciaba la liquidación completa de la democracia francesa. He aquí en la forma que se operó el milagro:

"El 3 del mes actual M. Briand hacía cuestión de Gabinete la aprobación del programa financiero del gobierno y se dirigía, conmovido, al país, animándole a salvarse a sí mismo, porque tenía en su mano su propia suerte. Se sabe hoy que el país (este enfático se traduce así: los tirabuzones del comercio, la industria y la banca) responde al llamamiento de M. Briand.

"Los industriales de la región del norte ponen todas sus fábricas, valoradas en 100.000.000.000 de francos, como garantía de un empréstito de 10.000 millones de francos para la Caja de Amortización, autónoma, pero inspeccionada por el Estado. Incitan, además, a las grandes industrias del resto del país a secundar esta iniciativa.

"No se trata de un rasgo puramente sentimental y teórico, sino efectivo. Los presidentes de la República y del Consejo y el ministro de Hacienda recibieron al Comité Ejecutivo de dichos industriales para empezar a formalizar su ofrecimiento. Piden al gobierno que reduzca los impuestos para el futuro los diputados del Norte, Delessals y Nicolle, introductores e industriales, declaran lo siguiente:

"Quiéren echar en la balanza su crédito, garantizado por la inmensa riqueza de sus fábricas, para salvar al crédito del Estado".

"M. Domergue, elogiando el rasgo, decla a los iniciadores "que es una fuerza para los negociadores de la deu-

da con Estados Unidos y para los sectores comerciales con Alemania".

"Ellos piden también, por su parte, que el Parlamento no les oponga trabas. Su actitud tiene carácter de intervención voluntaria. En la Bolsa esto produjo, como la negociación de Estados Unidos para colocar las obligaciones de los ferrocarriles alemanes, una baja apreciable en las monedas y un alza en las rentas y valores franceses".

La información telegráfica agrega que el presidente de la República y el ministro de Hacienda acogieron favorablemente el proyecto de la agrupación de los industriales de la región del norte. Las grandes formaciones económicas francesas, especialmente el Comité de los Altos Hornos y la Confederación General de la Producción, se adhieren en principio a ese proyecto, habiendo prometido su concurso en la obra del mejoramiento financiero.

En el momento propicio, ahora que cuentan con el hombre de confianza, los capitalistas franceses aparecen en escena ofreciendo la salvación del Estado. La crisis financiera está en pie por la resistencia del capital a colaborar con el gobierno de la izquierda en la solución del problema de las deudas y del equilibrio del presupuesto. Si la gran industria pone como garantía sus fábricas, no le faltarán a Francia créditos en el exterior. Y será Briand, con el apoyo de la derecha, el salvador de la situación económica que dió por tierra con el "cartel" y llevó a la impotencia a la "poderosa" fracción socialista parlamentaria.

Los socialistas franceses, con su programa financiero demagógico, no han hecho otra cosa que hacer el juego a la reacción. Si el capitalismo se ofrece para salvar al Estado, es a condición de que el gobierno hipoteque su autonomía y de que el problema financiero ocupe el primer puesto en las disputas políticas. El socialismo francés, se opondrá al negocio de la burguesía. Para buscar una solución distinta a los problemas económicos que afectan la vida del pueblo y perturban el desenvolvimiento normal de la república, hay que recurrir a medidas radicales. Y ya se sabe que los social-reformistas prefieren la reacción a la revolución.

## LAS VICTORIAS DE PIRRO

El secretario sudamericano de la Tercera Internacional posee abundante información periodística. Lea noticias que exponen los encargados de esa oficina de la prensa bolchevique, se fabrican en Buenos Aires y son aptas para la exportación. Pero se trata de facturas averiadas, recibidas por conductos no siempre directos, que naturalmente forman un indigesto amasijo a base de mal argentino, de mandibola brasileña y de potentes chilenos.

Podrían prescindir de ese secretariado sudamericano esos fabricantes de noticias rojas, ya que todo lo que dan a conocer es de segunda mano y lleva la marca de Moscú. Mas el recurso les sirve para justificar la subvención que reciben de la Tercera Internacional y para distraer con salsa moscovita el gusto de gato que ofrecen a los que creen que aún les sirven los lobos.

Bajo el rótulo del secretario sudamericano, el órgano leninista, publicaba ayer el resultado de las recientes elecciones, uruguayas. Como Pirro, los bolcheviques erifios cuentan sus victorias, imaginándose que en verdad ganaron una terrible batalla al llevar al pesebre parlamentario a dos asesores que aún les sirven los lobos.

"Con motivo de estas elecciones (las uruguayas) el Partido Comunista había realizado una intensa campaña de agitación en todo el país, especialmente importante en Montevideo, donde no había barrios proletarios a los que no hubiese llegado la propaganda del Partido. Esta campaña obtuvo un franco apoyo entre núcleos importantes de obreros, formándose en muchos barrios proletarios "Comités de Simpatizantes", que colaboraron eficazmente en la campaña. Hasta el proletariado femenino se hizo presente en esa agitación, formándose algunas comisiones feministas de propaganda.

"El órgano del Partido, "Justicia", que había destacado sistemáticamente la labor realizada por el representante comunista en el Parlamento, compañero Mibell, hizo una campaña enérgica y constante secundando la propaganda oral del partido y salvando las reivindicaciones inmediatas que sostenía el partido en estas elecciones.

"Esta campaña ha dado sus frutos. El Partido aumentó un 20 por ciento los votos obtenidos en otras elecciones. Son alrededor de 4.600 votos obtenidos en todo el país, de los cuales unos 3.300 en Montevideo. Se han obtenido votos en algunas localidades del interior donde hasta la fecha no se habían obtenido. En lugar de un puesto en la Cámara de Diputados, cuyo mandato terminaba en estas elecciones se han obtenido dos puestos, siendo electos los compañeros Mibell y Gómez, el primero reelecto. En la Asamblea Representativa de Montevideo — repartición comunal — el Partido Comunista obtuvo cuatro puestos y tal vez obtenga cinco, pues aún no se conocen los resultados definitivos, ingresando en ese cuerpo los compañeros Lesama, Dubra, Schiapuglietta, San Martín y en el caso de ser cinco el compañero Peyrot".

La información está mal redactada y poco coherente. Pero sirve para los miserables del bolchevismo sudamericano. ¿Acaso no se despierta el apetito de los comunistas del resto de la América del Sur leyendo la descripción del triunfo parlamentario de los bolcheviques uruguayos? Con 4.600 votos se conquistó dos bancas en el parlamento y cuatro concejalías en Montevideo. Y claro está, ese resultado puede obtenerlo cualquier partido que en la más ínfima república quite a Shoud América.

Para los Pirros comunistas cualquier cosa es una victoria. Basta que les otorguen unos trinitos electorales la posibilidad de tomar parte en el pesebre nacional, en su calidad de asnos rojos. Y, mientras tanto, que siga el relincho: ¡Viva la revolución socialista! ¡Viva el partido comunista! ¡Viva los comunistas y en la vida porrida de la burguesía!

## LA REACCION EN CUBA

### Aquí no pasa nada

El presidente Machado está seguro en su puesto de agente inconstitucional de las plutocratas yanquis. Por eso puede evitarse la molestia de dar satisfacciones a los trabajadores de Cuba y al proletariado que en América primum una agitación de protesta contra el salvajismo y la brutalidad del gobierno y de la burguesía cubana.

Informa un telegrama de La Habana, que entrevistado por un representante de la Associated Press, un alto funcionario del partido de gobierno, desvirtúa las versiones sobre la existencia de conflictos obreros en Cuba.

Manifestó al citado funcionario que se habían producido ciertas diferencias entre los propietarios de los ingenios y los de las refinadoras, ambos capitalistas, pero que los obreros no habían sido molestados.

Dijo luego que el estudiante Mella, que hace la huelga de hambre en la prisión donde se halla detenido por aposearse con un átomo de terrorista, ha sido calificado de bolchevique, pero que de ninguna manera se trata de un obrero.

Por su parte, el jefe de policía se negó a conceder permiso a los estudiantes para realizar una manifestación en favor de Mella, y la policía intervino luego para disolver a grupos de estudiantes que pretendían efectuar la demostración, no obstante carecer de permiso.

Para el gobierno cubano la huelga de los ingenios jamás existió. Seguramente tampoco existen los pistoleros que asesinaron al obrero ferroviario Enrique Yerona, ni sus reales las deportaciones de trabajadores y la detención en masa de huelguistas.

Con ese argumento el presidente Machado liquidó el asunto. ¿Qué importa que en Camaguey se haya lanzado a centenares de familias obreras de los pueblos y colonias pertenecientes a los ingenios y que a los trabajadores en huelga se les haya reemplazado con negros haitianos, con havanés y filipinos? ¿Y qué importa que el estudiante Mella se muerda de inacción en una cárcel de La Habana? En Cuba no pasa nada...

El liberal Machado es un buen servidor y como tal merece la protección de Wall Street.

## EL NEGOCIO DE LOS CEREALES

### ¿Quiénes son más especuladores?

En la prensa rica se ventila un formidable escándalo de orden económico y político. Tiene su origen en un comentario del vicepresidente de la empresa norteamericana Armour Grain Co. de Chicago, interesada en las especulaciones sobre la carne y el trigo de la Argentina, el que aseguró que el informe del gobierno argentino sobre el rendimiento de la actual cosecha era falso. La gravedad de la acusación no está solo en el hecho de poner en duda la seriedad de los gobernantes, erifios, sino también, y principalmente, en el agregado de que políticos influyentes habían intervenido en la confección del informe especulado de parcialidad para imponer el alza en el mercado mundial de cereales.

La acusación del referido hombre de negocios yanqui llevó un formidable revuelto a los círculos oficiales y cerealistas. El gobierno argentino no quiere pasar por manoseo y los especuladores buscan protección en la Casa Rosada contra la injuria del tribuna que cometió la torpeza de descubrir el secreto de sus especulaciones. Y son estas

## Despertar aspiraciones

Lo que más distingue a los anarquistas de los demás elementos sociales, es su afán por despertar aspiraciones en la masa sin ideas. El mundo no se rise, no debe regirse por los imperativos del instinto. El hombre no es un animal inferior. Tiene capacidad de ascender y debe ejercitarla o no cumplir la función que le es inherente. Debe tuturar el objetivo de su vida. Será símbolo de voluntad de la robustez más magnífica impulsado por fuerzas extrañas a su propio ser, no duseo indiscutible de su libertad.

Todos los conglomerados sociales limitan sus aspiraciones a mejorar la vida material, sin éxito apreciable. La solidaridad para el bien suele ser egoísmo disfrazado. Por eso no logra su objetivo. Choca con el egoísmo de los demás y no triunfa sin ocasionar víctimas. Los grupos mejor inspirados no traponen ese círculo fatal. Se desbordan dentro de las formas estrechas del presente, y al resultádoles inenodias conciben la idea de rebasarla.

He ahí el problema. Conviene llamar la atención de los hombres sobre cuestión tan fundamental. Todo lo demás será ir y venir por los caminos trillados de la historia.

Se afirma que la nueva civilización la forjan los trabajadores sobre el dolor de su propia carne. ¿Cómo?

Si se entiende que expresar el descontento por una situación ataca, significa haber concebido la idea de superarla, no se acerta sino de un modo muy relativo. Frecuentemente no se aspira a otra cosa que a vivir mejor dentro de las condiciones peores. No se abandonan los fundamentos del mal: se le atribuyen a factores accidentales y no a errores milenarios, que la razón debe corregir.

Por poner al hombre en posesión de su entendimiento en quechuamos. De poco han de valerle sus rebelías si no se orientan en un propósito claro de cambiar las formas que lo oprimen. Y de ahí nuestra divergencia con aquellos que más parecen compartir nuestro criterio revolucionario, sencillamente porque se agitan al impulso de un sentimiento más o menos humanitario, pero caren de proyecciones sociales. Rebeldes los hubo siempre, revolucionarios pocas veces.

Si todas las insubordinaciones que registra la historia tuvieron una finalidad concreta, a esta hora no tendríamos tanto que reprochar a nuestros antecesores. Porque han supuesto remediar sus males con el anhelo de otros peores, agravaron su infortunio. De ahí que la condición de productor, no represente en todos los casos la de creador. El trabajo no es un timbre de gloria si no se dignifica con el pensamiento de la libertad, pero sí un sello de esclavitud, aunque se aureole con el orgullo de su función. Puede de gastar una tiranía en sus propios medios, si aplica su fuerza a hacer explotar a sus explotadores el delito de usufructuario. Cambiar la función, pero no el sistema.

Cuando se arguye que hay unir a los trabajadores por el vínculo de su interés de

clase, sólo se traduce un apetito, más que una noción de ética social y humana. El derecho reside en otra parte y se expresa por un sentimiento superior al de luchar con el esfuerzo. No consiste en valorizar la mercancía, conformándose al sistema de la mayor recompensa, sino en abolir su tráfico. Es el ideal de agiotistas, extraído al sentimiento de justicia.

Aun no abandonan bien la diferencia que no separa de los demás sectores proletarios, una buena parte de los que nos acompañan en esta jornada sin fin, en pos de la culminación de un propósito redentor. Por no interpretar, debidamente suelen asumir la misión de consejeros, acreditándose en cedentes de luchadores larvados, bastante hábiles para disimular la intención que los ha mantenido sobre un campo de acción, donde no es difícil confundir a los que se agitan por algo y los que se mueven al impulso de necesidades pequeñas o estúpido afán de gloria, es decir, por nada.

El individuo completo, aquel cuyos atributos morales difieren del bruto banal y frías sumos, repudió la función de leonario. El egoísmo aparece siempre donde menos se la necesita, suponiendo que todo el mundo sufre de su misma afección.

Para inducir la orfandad de ideales grandes, no hay más que observar como entran en las cosas pequeñas a ciertas personas. Una ocasión accidental basta y sobra para correr el velo que disimula su carencia de aspiraciones. La credulidad de los pocos observadores los mantiene en el trampolín de sus equilibrios un determinado tiempo, pero al fin abandonan el círculo de sus piruetas corridas por la repulsa general. Los espectadores se retiran disgustados y el pasaje malogra su carrera. De la sorpresa se llega a la convicción del artificio, y de aquí al desengaño.

Es bueno no alimentar demasiadas ilusiones en torno a los valores que se elaboran en el aislamiento de las farmacopeas mundiales. Dudad del que rebuye todos aquellos aspectos de la acción que están dentro de sus facultades realizar. Debe tener algo que escocer, indubitablemente. Tiene que penetrar la luz de los demás, revelando la oculta imagen de su espíritu.

A proceder con este criterio no habría necesidad de dolerse de tantas decepciones. Pensemos en que simular es tarea harto fácil, pero sentir raudamente y mantener estrecha consecuencia con lo que se piensa, es en extremo difícil.

Y ni aún en nuestro campo, donde sólo se siembran ideas, es posible evitar la germinación de las exhibiciones.

El hombre es así hoy y lo será aún por mucho tiempo.

Entre tanto, sigamos despertando aspiraciones en los que desgran corran para fecundarlas, y contémoslos con indiferencia olímpica a los que lo tienen seco y nudo, sino rofo ha de abrirlo hacia el horizonte, como las corolas de las rosas.

El sector Dr. Pastor Seilleros, según nos informó el subsecretario del Ministerio, Ingenuo Vallejo, ha invitado a las autoridades del Mercado a Término para pedirles que aporten a la investigación todos los elementos de juicio que se hallen a su alcance, teniendo presente que es una autorización en las mejores condiciones para aclarar muchos puntos relacionados con los negocios que motivaron las manifestaciones del vicepresidente de la Armour Grain Co., Mr. Summers.

Se ha dirigido análoga invitación a muchos corredores de cereales con igual objeto, y el Ministerio, según dijo el subsecretario, espera que todas las personas que quieran dar a conocer sus puntos de vista en la cuestión que se investiga puedan dirigirse a la Asesoría Letrada en donde serán oídos con el mayor interés.

Estamos seguros que no saldrá nada en limpio de tanta investigación oficial sobre las operaciones de los especuladores. El gobierno informó, por el ministerio de Agricultura, que este año la cosecha dará poco rendimiento. Sobre esa base operan en el mercado cerealista las empresas que monopolizan el comercio interior y exterior de grano, y el pueblo pagará los platos rotos. Lo que convalida averiguar es, si en ese oculto cerealista, gana más los que surgen a la alza o los que operan a la baja de la cosecha de trigo de este país. Porque el aumento de la política sensacionalista de Chicago por el vicepresidente de la Armour

las horas en que, por la vía particular y diplomática, se discute la seriedad del gobierno argentino y la responsabilidad de los que aparecen comprometidos en el juego de realista.

Un diario especialista en asuntos agropecuarios daba ayer la información oficial sobre el escándalo agiotista de refinadoras. He aquí el comentario escrito por inspiración de los tirabuzones que operan desde la Casa Rosada:

"En las esferas del Poder Ejecutivo sigue interesado preferentemente todo cuanto tiene relación con las manifestaciones del vicepresidente de la Armour Grain Co., acerca de la intervención de políticos y partidos de funcionarios argentinos en especulaciones cerealistas, de lo cual heños informados en forma amplia en nuestra edición de ayer..."

"En el Ministerio de Agricultura no se produjeron mayores novedades, pero durante todas las horas de la tarde no se habló de otra cosa y el ministro recibió muchas visitas de personas vinculadas en los centros que comercian en granos, quienes fueron a expresarle, según nos dijo ayer el señor Milburn, su más completa adhesión en esta emergencia añadiendo que la mayor parte de los cerealistas confía hoy como antes en la rectitud del gobierno argentino y en la seriedad de las informaciones que renun la Dirección General de Economía Rural y Estadística.

"La investigación ordenada por el Poder Ejecutivo, de acuerdo con lo convenido entre el presidente y el ministro de Agricultura, quedó radicada en la Asesoría Letrada de este Departamento, la cual se ocupó duran-

te todo el día en formular el plan de trabajo y efectuar las primeras diligencias con objeto de apresurar la tarea tanto como sea posible.

El sector Dr. Pastor Seilleros, según nos informó el subsecretario del Ministerio, Ingenuo Vallejo, ha invitado a las autoridades del Mercado a Término para pedirles que aporten a la investigación todos los elementos de juicio que se hallen a su alcance, teniendo presente que es una autorización en las mejores condiciones para aclarar muchos puntos relacionados con los negocios que motivaron las manifestaciones del vicepresidente de la Armour Grain Co., Mr. Summers.

Se ha dirigido análoga invitación a muchos corredores de cereales con igual objeto, y el Ministerio, según dijo el subsecretario, espera que todas las personas que quieran dar a conocer sus puntos de vista en la cuestión que se investiga puedan dirigirse a la Asesoría Letrada en donde serán oídos con el mayor interés.

Estamos seguros que no saldrá nada en limpio de tanta investigación oficial sobre las operaciones de los especuladores. El gobierno informó, por el ministerio de Agricultura, que este año la cosecha dará poco rendimiento. Sobre esa base operan en el mercado cerealista las empresas que monopolizan el comercio interior y exterior de grano, y el pueblo pagará los platos rotos. Lo que convalida averiguar es, si en ese oculto cerealista, gana más los que surgen a la alza o los que operan a la baja de la cosecha de trigo de este país. Porque el aumento de la política sensacionalista de Chicago por el vicepresidente de la Armour



fractura de la pierna derecha. La policía seccional, en averiguación del hecho, detuvo al conductor del automóvil. En la calle Florida frente al número 655, el automóvil de alquiler 5472, guiado por José Fernández, perrió a José Roca, quien sufrió heridas leves en la cabeza. Un vigilante de la comisaría 64, procedió a la detención del conductor del vehículo. Al cruzar la cañada en la calle Moreno y Solís el menor Daniel D'Amico fue embestido por el automóvil de alquiler 1453 que dirige el "chauffeur" Sebastián Pérez, que se encuentra detenido en la comisaría 64. A causa del golpe el niño sufrió contusión en el cuerpo de las cuales se asiste en su domicilio. En la esquina de las calles Rivadavia y Sarandí, el automóvil particular número 10147, manejado por Eugenio De Riosa, atropelló a Casimiro Gómez, produciéndole heridas en la cabeza. Un vigilante de la comisaría 64, procedió a la detención del conductor del vehículo. En la esquina de las calles Entre Ríos y Victoria, el automóvil de alquiler número 1885, guiado por el "chauffeur" León Creliere, chocó con un coche que dirige Juan Veronesi.

A consecuencia de la colisión, Veronesi cayó al pavimento y resultó con heridas en la región lumbar. La policía de la sección 64, procedió a la detención de los dos conductores. En la calle Corrientes, frente al número 4556, un automóvil de alquiler, que guiaba José Peñe, embistió al niño Antonio Alberto Falica, argentino, de 10 años de edad, produciéndole heridas en la cabeza. En la calle Nequén, frente a la casa señalada con el número 1223, el autocamión que dirige, Cesáreo González, atropelló a Camello Terelo, italiano, de 26 años de edad, produciéndole heridas en el rostro. El accidente se produjo en circunstancias que el nombrado descendía de un tranvía de la empresa "Aguero Argentina". De su la cabeza sangre que han caído en un solo día, no arrojados vehículos por la muerte que ruedan, veloces y terribes por las calles de Buenos Aires.

CANJE

EXTERIOR

ALEMANIA.—"Der Syndikalist", "Junge Anarchisten", "Proletarischer Zeitgeist", "Die Einheitsfront", "Der Freie Arbeiter", "Alarm". AUSTRIA.—"Erkenntnis und Befreiung". FRANCIA.—"Le Libertaire", "Publications de 'La Revolté' et 'Temps Nouveaux'", "Temps Nouveaux", "Le Proletaire", "Bulletin Communiste". BELGICA.—"L'Emancipateur". ESPAÑA.—"La Revista Blanca", "Solidaridad Obrera", "BUCARIA", "Arbeteraren", "Brand". GIBRA.—"Le Revelli", "Il Risveglio". JAPON.—"Rondo Undo", "Laborista Movido". PORTUGAL.—"A Comuna", "A Batalha". PERU.—"La Protesta", "El Obrero Tex til". CHILE.—"La Voz del Mar", "Solidaridad", "Tribuna Libertaria". PARAGUAY.—"La Voz del Obrero". COLOMBIA.—"El Libertario". E. UNIDOS.—"Cultura Obrera", "Solidaridad", "Boletín del Torcedor". CUBA.—"Tierra", "El Progreso", "Nueva Luz". BRASIL.—"O Trabalhador Graphico", "Der Freie Arbeiter".

INTERIOR

"Renovación", "El Obrero Panadero", "El Obrero en Dulce", "El Obrero Petrolífero".

NUEVAS PUBLICACIONES

"La Defensa Humana".— Con este nombre han empezado a publicarse un buen período en las camaradas de Villa Cañas, Provincia de Santa Fé. Hemos leído el primer número y recomendamos como buena su lectura. La propaganda en aquella zona, tiene un nuevo paladín, al que le deseamos larga existencia en bien de las ideas. "Bandera de Combate".— También los camaradas de Córdoba han empezado a editar un buen órgano de propaganda, el que circula con el nombre que mencionamos. La Anarquía ha hecho flamear su bandera también en la ciudad de los frailes, y nosotros saludamos líricamente de alborozo al estorzado paladín que se levanta limpio y puro entre la carroña social de la ciudad de los camaradas insolentes.

F. O. R. A.

Demonstraciones gráficas de nuestro movimiento regional

RESPONDIENDO A UN PEDIDO DEL BUREAU DE LA A. I. T.

Habiéndome recibido una nota del Bureau de la A. I. T. por la que informo la próxima aparición de un álbum de propaganda internacional, en el que estarán registradas gráficamente los acontecimientos dignos de ser reflejados por su trascendencia, producidos con motivo de las luchas sostenidas por las instituciones adheridas, se ha acordado responder a ese pedido hasta donde sea posible, recogiendo fotografías de actos de propaganda realizados, manifestaciones públicas, atropellos políticos, etc. y de camaradas víctimas de la reacción o condenados por delitos de carácter social.

En consecuencia, se solicita de instituciones y camaradas que puedan facilitar publicaciones de cualquier género donde se registren gráficamente acontecimientos como los expresados, los remitan a este Consejo Federal para enviarlos a su destino y a los socios fines de satisfacer el pedido que formula el Bureau de la A. I. T. EL CONSEJO FEDERAL

Movimiento obrero

HUELGAS

S. OFICIOS VARIOS (Copeptanas)

Boicot al automóvil 527. Por haber prestado su concurso a la policía el propietario de este vehículo, Guido Pola, en la persecución de obreros, la entidad del epígrafe ha declarado el boicot al mismo. Así lo hace saber en un manifiesto en que impone a los trabajadores de las causas que la han determinado a adoptar esa actitud. La F. O. Comaral de Tres Arroyos, por su parte, se hace solidaria con dicho boicot y recomienda a los trabajadores de la zona no ocupar los servicios del auto-ómnibus 527, de Guido Pola.

UGARREBOS Y C. DE HOJA

Conflicto con la casa Juan Hernández.— El conflicto seguido con dicha casa se mantiene como el primer día, pues los trabajadores que están allí trabajando, Argos Ramírez y Manuel Pérez, cumplen al pie de la letra con los mandatos del patrón, demosterneteria. LA COMISION

OBREOS PANADEROS JUNIN

Comité Pro Bloqueo a la Panadería "La Equidad". Este Comité pone en conocimiento de las organizaciones que en su última reunión acordó enviar la presente circular a todos los sindicatos similares del país, a efecto de ponerles en conocimiento del Boicot que pesa sobre la panadería Cooperativa Socialista "La Equidad". Como estarán enterados por intermedio del diario "LA PROTESTA" y "Renovación", órgano de la Federación Obrera Provincial de Buenos Aires, nos dirigimos a vosotros en demanda de solidaridad a fin de salir airoso de esta cruzada que ésta entidad sostiene contra los perularios del socialismo con virtudes en despojos patronales de "La Equidad". Se trata sencillamente, camaradas, de soportar en todo lo que a nuestro alcance está el boicot a dicha casa, evitando en los molinos de vuestras localidades que surtan harina a dicha casa, hasta tanto no se rinda ante la justicia que, como obreros, nos asistamos. Por lo tanto esperamos que no caerá en el vano, el pedido de solidaridad que dirigimos a la conciencia del proletariado militante. "El Comité Pro Bloqueo La Equidad". Correspondencia: Arnaldo Rubén, España 175, Junín — F. C. P.

UNION CHAUFFEURS

CONFLICTO CON LA TROPA "NASH". El movimiento que sostiene los camaradas que trabajan con los autos Nash, del garage Ronda 2664, sigue con la firmeza del primer día a pesar de la tracción de unos pocos pobres hombres y del apoyo incondicional de la policía. Habiendo abandonado el garage desde el primer momento del conflicto varios camaradas que guardaban en él y quedando todavía algunos, es por lo que invitamos a estos últimos a que en la brevedad posible lo abandonen, a fin de que no se les confunda con vulgares traidores de sus hermanos de trabajo. Que la solidaridad sea un hecho para volver a quien pretende aplastarnos. AL GREMIO DEL VOLANTE EN GENERAL

Recomendamos al gremio que se abstenga de consumir aceite y productos de la casa Movtil, por encontrarse dicho aceite boicoteado por nuestra organización hermana, la Unión Chauffeurs de la Provincia de Córdoba. Por lo tanto, invitamos a los camaradas a que no traicionen dicho conflicto y den pruebas, una vez más, del alto espíritu solidario. Adelante, y no desmayar hasta vencer la prepotencia capitalista que no desperdicia ocasión para provocarnos. LA COMISION

CONDUCTORES DE CARROS (Sección Parque Patricios)

Por habernos negado el burgués Agustín Nelli a seguir pagando a los conductores las horas extras, se declararon en huelga los obreros de esa tropa. El conflicto surgió es-

pontáneamente y es mantenido por la totalidad del personal. El tropero Nelli tiene corralón en la calle Pedro Schaghe, por lo que se recomienda a los obreros del gremio apliquen las medidas que corresponde para doblegar la prepotencia d'ese burgués. LA COMISION

OBREOS LADRILLEROS

Quilmes. Se pide a los ladrilleros se abstengan de ir a trabajar al horno de A. Garrido, situado en F. Varela y Falcón, en Berazategui, por no querer aceptar el pliego de condiciones presentado por esta sociedad. La solidaridad es el arma más eficaz que debe emplearse entre los desheredados. LA COMISION

CONVOCATORIAS

UNION CHAUFFEURS

Se requiere la presencia de la C. A. hoy a las 17 horas, en B. Mitre 3270. Hay un asunto importante que tratar. EL SECRETARIO

U. EXPEDIDORES DE NAFTA

Queda citada para hoy, a las 17 horas, la C. A. de este sindicato, en el local Bm. Mitre 3270. A dicha reunión se invita también a los compañeros de buena voluntad. Hay un importante y urgente asunto que tratar. EL SECRETARIO

ALBAÑILES Y ANEXOS

Trabajadores albañiles y peones: Una vez más repetimos nuestro llamado a vuestra conciencia. Cuanto más ímprovisada está la voluntad del que trabaja, tanto más intensa es nuestra inquietud por un mañana de liberación. Y es por esto que no nos cansamos de dirigir vuestras voces a los símbolos de conciencia y amarrados con su conformidad al dogal infamante del salario. No consiguierimos en nuestra labor perseverante que una sola chispa de la luz de nuestras ideas irrada en algún cerebro, despertando a la reflexión. Tenemos razones poderosas para ser optimistas y seguir adelante a nuestra esperanza en la recuperación de las voluntades. Seguimos, pues, imperterritos en la lucha por las reivindicaciones humanas.

La comisión administrativa de esta nueva mente a asamblea para el domingo 20, a las 9 horas, en nuestro local social, Bartolomé Mitre 3270, para tratar la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior — Balance — Correspondencia — Asuntos varios. LA COMISION

ALBAÑILES, CLOAQUISTAS Y A. (Avelledas)

Asamblea general, para socios y no socios, a realizarse el domingo 20, a las 9 horas, en Baudrix 511. Que ningún albañil que se preste de consciente de no hacer acto de presencia en esta asamblea en la que hay que tratar asuntos tan importantes como el pliego de condiciones a presentar a los patronos, y la fecha de su presentación. Que nadie falte. EL SECRETARIO

NOTAS VARIAS

AGRUPACION AUXILIAR DEL COMITE PRO P. Y DEPORTADOS

Se recuerda a las camaradas que están de acuerdo con la labor que esta agrupación realiza en pro de los presos sociales, que en las localidades que se expresen a continuación hay compañeros encargados de percibir las cuotas mensuales, como asimismo hacer aumentar los recursos con que debe contar.

el Comité Pro Presos y Deportados. Locales: LA PROTESTA, Perú 1537. — Federación O. del Calzado, Estados Unidos 2545. — Ateneo A. Parque Patricios, Almafuerte 604. — Ateneo E. de Villa Crespo, Aguirre 1185. — Biblioteca "C. Libertaria", Andoategui 2608, V. Urquiza. EL SECRETARIO

COMITE PRO LOCAL (Tucumán)

Se comunica a las instituciones adheridas y compañeros adifas, que existían correspondencia con las siguientes instituciones: B. Popular "Germen", Sociedad de R. O. Municipales, S. de R. Obreros Costureros, Sociedad de R. Oficios Varios, Sindicato de Residencia O. Mosalatas, que en lo sucesivo toda correspondencia la dirijan al pueyo local, calle Córdoba 645. EL SECRETARIO

S. DE LOS T. DEL F. C. PACIFICO

(Sección Alianza. — Adherida a la F. T. R. A. y a la F. O. S. Ferroviarios, con secretaría en Rivadavia 75, Píñeyro, F. C. S.)

Esta sección en conocimiento de que M. Becerra, vicepresidente de la Unión Ferroviaria, en una asamblea de la sección Talleres, en Remedios de Escalada, F. C. S., ha manifestado que "mientras el periódico "Via Libre", órgano en aquél entonces del Sindicato de los T. del F. C. P. y editado por la Junta Representativa con Alianza, es la única publicación que nos, habíamos las empresas para combatir a La Contraternidad", etc., desafia al tal Becerra para que indique lugar y hora para que confirme lo por él dicho en esa asamblea, pues en caso contrario quedará justificado nuestro criterio sobre el vicepresidente de La Unión Ferroviaria, de calumnioso e irresponsable. Secretario: San Martín 1357, Sáenz Peña (F. C. P.). LA COMISION

F. O. PROVINCIAL SANJUANINA

SOBRE UNA RIFA.— Comunicamos a las entidades adheridas y compañeros que tengan talonarios de rifas de los que esta Federación tiene en circulación, que será sortada el 27 del corriente, en la conferencia que esta entidad tiene organizada.

Por lo tanto, pedimos devuelvan los talonarios antes de esa fecha, y al mismo tiempo recomendamos a todas las entidades adheridas no envíen rifas a esta, pues debido a las circunstancias actuales no podríamos colocárselas. Andrés Genine — Secretario.

AVISOS

Deseo comunicarme con el compañero Domingo Romero. Contestar a Manuel Correo, calle Montes de Oca 461, Avellanedas.

Bernardo Díaz desea relacionarse con Agustín Barrientos, David Antona y Angel Sánchez. Dirección: la de este diario.

Se encarece a los compañeros que sepan el paradero del compañero Manuel Ledo, comunicarnos su dirección a E. García, por asuntos de organización, a la calle Díaz V6, lez 3830 (Capital).

C. P. PRESOS Y DEPORTADOS

Se pone en conocimiento de los interesados en el proceso por los hechos acaecidos en Jacinto Aráoz y por el que fueron condenados varios compañeros a la pena de seis años, que la Cámara en lo Criminal, de La Plata, ha resuelto en definitiva la absolución de todos los procesados y condenados. En consecuencia, pueden darse por avisados todos aquellos que, aún estando en libertad condicional, no era definitiva la situación de los que se encuentran en las cárceles de prófugos. Para estos últimos la situación es la misma, es decir, que no hay que preocuparse de su situación, sino de su libertad, por lo que deben prevenirse hasta tanto no demos aviso por medio de este diario. EL COMITE



A. A. "LUZ EN LA OSCURIDAD" (Bahía Blanca)

Se comunica que la rifa que esta agrupación tiene en circulación por gira y que deba sortarse en la última jugada del mes de diciembre, ha sido postergada para el último sorteo del mes enero de 1926, por no haber sido devueltos muchos talonarios en circulación. El tesorero, Juan Giménez.

COMITE PRO PRESOS (Bahía Blanca)

Campañeros en libertad.— Este Comité comunica haber obtenido la libertad de los obreros ladrilleros Juan Iglesias, Teófilo Perera, José Azaro y Rafael García, que fueran traídos a esta ergástula con motivo de la huelga reciente de su gremio, en Punta Alta. EL SECRETARIO

COMITE PRO PRESOS (Zárate)

Comunica a todas las instituciones y compañeros que posean talonarios de la rifa que esta entidad tiene en circulación a beneficio de este Comité y de LA PROTESTA, que por no haber contestado de varias localidades que se le enviaron talonarios, se acordó postergarla para la última jugada del mes de marzo de 1926. Al mismo tiempo encarecemos a todos los que poseen rifas, acusen recibo de las mismas y traten en lo posible de colocárselas. Contestar a Valentín Alsina, 333, Zárate, F. C. O. A. Miguel Grande — Secretario.

MOZOS Y ANEXOS DE LA CAPITAL

VELADA Y CONFERENCIA A TOTAL BENEFICIO DE LA F. O. PROVINCIAL SANJUANINA

Esta sociedad tiene organizada una velada y conferencia a total beneficio de la Provincial Sanjuanina, para el sábado 26 del corriente, a las 21 horas, en el amplio local de Sedes Unidos 3545, con el concurso del cuadro "Amor y Libertad". Pedimos encarecidamente a las agrupaciones y organismos obreros se absoyan de organizar funciones para dicha fecha, tratándose de un acto solidario a beneficio de los camaradas de San Juan, que, como todos saben, sufrieron y siguen sufriendo el peso de la reacción desordenada en aquella provincia del inasacable capitalismo. Próximamente se dará a publicidad el programa. LA COMISION

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

OBREOS DEL PUERTO

CICLO DE CONFERENCIAS DE PROPAGANDA GREMIAL E IDEOLOGICA

Domingo 20, a las 16 horas, en la isla Maciel, entre las calles Avda. La Plata y Caseros.

Domingo 11 de enero, a la misma hora, calles Pavón y Mitre (Avellanedas).

Domingo 25 de enero, en el Dock Sud, calle Fausto Quiroga y Londres. Quedan invitados los obreros de la estiba y trabajadores en general.

En estos actos se protestará contra la mordaza policial en Buenos Aires y las represalias de que son objeto los trabajadores militantes de San Juan. Hablarán, entre otros oradores, los camaradas E. Latelero y J. M. Acha. TUCUMAN

Pro LA PROTESTA y gira del Norte. — Velada teatral y conferencia, organizada por la F. O. L. Tucumana, cuyo producto será destinado, por partes iguales, entre LA PROTESTA y la gira que auspicia esta institución por la zona Norte.

Se efectuará el jueves 24, a las 20.30, en el Teatro Politeama Argentino, calle 9 de Julio, esquina Las Piedras, desarrollándose el siguiente programa: Apertura de acto por un compañero de la Federación. — En los entreactos, himnos revolucionarios, por la orquesta. — La agrupación artística "Fuerzas Proletarias" prestará su concurso, llevando a escena las dos obras sociales, de los conocidos autores Fausto de Lidia e Ivo Pelay, "El Desconocido". La conferencia estará a cargo de un compañero de la Federación, quien hablará sobre un tema de interés general. Entradas: Hombres, \$ 1.— Mujeres, 50 centavos; niños 0.20.

Talleres Gráficos LA PROTESTA. Se hace toda clase de trabajos de imprenta y de encuadernación. LIBROS — FOLLETOS — REVISTAS PERIODICOS — CARTELES — PROGRAMAS — RECIBOS — ESTAMPILLAS DE COTIZACIONES — CARNETS — ESTATUTOS — SELLOS DE GOMA — CLICHES — ESTEREOTIPIAS — FOTOGRAFADOS — PAPEL CARTA — SOBRES, ETC., ETC.